
春雨吟
东风唤雨润萌芽，月影梳云独浣纱。
醉舞高枝唯柳色，争妍凡卉岂梅花。
应随飞燕筑春梦，莫羡牵牛泛客槎。
绿水青山皆入画，吟诗作对品新茶。

初夏吟
夜雨和风断续弹，蝼鸣荒野去春寒。
落花遍地无情老，嫩果盈枝倒影闲。
倦鸟昏昏摇柳带，游鱼处处戏荷盘。
蚕催织女天梭起，晓月星疏玉漏残。

重阳吟
登顶离天三尺远，蟾宫玉女舞霓裳。
桂花雨落青冥外，枫叶霞飞碧海旁。
鸿雁成行风寂寂，茱萸遍插鬼惶惶。
谁陪菊酒东方晓，一任秋寒染鬓霜。

冬夜吟
芦苇萧萧迎白雪，晨来喜鹊闹梅枝。
双鹅戏水寒冰惧，群鲤随波冷月移。
满树梨花中夜发，一行雁阵北风疑。
竹摇碎玉书声朗，泼墨飞毫逐梦诗。

注：《初夏吟》是七律（新韵）

诗四首
♦杨元展

姜城新景（摄影） 何亚珠
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我 的 车 技 挺 好 的 呀 ！
开了几年的车一张罚单也
没有，哪像你一个月两张罚
单。这是先生劝我练练车
技时，我怼他的话。我一直
认为自己不跑长途，不上高
速，只是在泰州姜堰范围内
开开，这水平可以了。

年前旧疾复发，早上我
去中医院就诊，在保安的指
挥下把车开进院区，张望了
好一会儿才见前面停着的
一长串车之间有两个车身
的空档，倒车入库，顺利地
停好车，暗自得意地为自己
点赞。

看完医生已是九点，医

院来往的人陆续多起来，
路两旁停满了车，道路变
得很窄，只能容一辆车通
行。我顺着路开车，转了几
个弯，看见一个分叉路口，
一边向左，一边向右，我想
了想，医院的大门好像在左
侧，便毫不犹豫地拐上了
左车道。

开 了 一 百 多 米 ，突 然
从旁边的路上拐进来一辆
小货车，司机看见我的车，
减速、鸣笛。我也连忙减
速 ，很 郁 闷 地 想 ，路 这 么
窄 ，可 不 好 两 车 交 会 呀 ！
正不知进退，保安拍打车
窗，气喘喘地说：“你只顾

往前开，我喊你都喊不住，
你这是逆行，快，往后倒。”
没等我反应过来，保安又
催：“快，快，不然要堵！”我
心想，催什么催，倒回去不
就行了。

脚 轻 踩 刹 车 ，车 缓 缓
后移。倒了约五十米，后
车轮碰到硬物，从后视镜
里一看，原是后轮胎抵着
路 牙 ，我 连 忙 挂 了 前 进
挡。好在对面的货车与我
的车子保持了很长一段距
离。就这样，车子一会儿向
前开，一会儿向后倒，折腾
了好几分钟，我全然失去
了淡定，手上身上全是汗，

脸色不要照镜子也知道成
了调色板。

这时小货车后面跟着
好几辆车，有人不耐烦地鸣
笛，保安也是一脸焦急，不
停地跑前跑后，生怕我一不
留神蹭刮到自己的车和旁
边的车。我心里的这个急
呀，脸上的那个羞呀，无法
形容。好不容易到了之前
的分叉路口，刚想松一口
气，挂个前进挡上右车道，
就听保安一声大喝：“快停
车！”我下意识地猛踩油门，
副驾驶座位上的东西纷纷
滚落，惊魂未定地探身一
瞧，心也跟着打颤，左车尾

和旁边的车差一点就要亲
密接触，人家那车可是四个
圈圈的奥迪呀！

这时的我已不知道怎
么开车，暗自后悔没听先生
的话好好练车技，弄得现在
出这么大的糗大。可后悔
没用，干脆牙一咬，心一横，
乖乖下车求援。没等我从
车上出来，对面车里的一位
男士已小跑过来，笑道：“我
帮你开吧！”只见他一手转
动方向盘一手握着操纵杆，
几个漂亮的前进、后退，就
帮我把车停在右车道上了，
那车技真是盖帽的。我几
乎用膜拜的眼神看着他，连
声说“谢谢”。

出了医院，我长长地吁
了口气。唉，令我汗颜的医
院“历险”让我知道了：凡事
不可马虎，熟能生巧，关键
时刻才不会掉链子。

医院“历险”记
♦朱蓉

在大伦麻风村，根据
领导要求和治疗需要，我
对 上 班 做 了 一 个 大 体 安
排：上午查房看病，下午治
疗麻风引起的溃疡。

我深深体会到，做一
名 麻 风 病 医 生 真 的 太 难
了。大伦麻风村很小，成
立伊始百废待兴，不像综
合医院那样可以分科分人
治疗。麻风病的特点是，
对病人的治疗只能分型，
不好分科，况且院内病员
的治疗工作仅有我一人承
担 ，加 之 当 时 又 没 有 化
验 、病 理 、治 疗 等 医 技 科
室，我只能“校长兼校工，
上 课 代 打 钟 ”，不 仅 要 治
疗麻风病，还要掌握其他
有 关 医 疗 科 别 的 基 础 知
识，为他们治疗常见病和
多发病。这对于我这个刚
刚走出校门的新手来说，
实在是处处生疏，无从下
手。想到村里那么多被麻
风病折磨得有家难回的病
友 眼 巴 巴 地 指 望 我 的 时
候，我便默不作声地学习
和适应。

麻风病是由麻风杆菌
引起的慢性和接触性传染
病，疗程长，由于患者需要
长期住院的，难免产生消
极情绪，而且这种情绪还
会在病员中间“传染”。加
之当时社会上对麻风病的
认识不足，普遍以为麻风
病看不好，一旦得了这种
病，就是不死也会致残，因
此很多人非常恐惧，不敢
接触麻风病人，甚至遇到

病 人 的 家 属 也 躲 得 远 远
的，所以麻风病人都怕进
麻风村，特别是那些上有
老下有小的病人，他们更
是担心进了麻风村就会一
辈子回不了家，从此见不
到亲人，很是自卑。在做
好治疗工作的同时，我还
要耐心细致地做他们的思
想工作，通过各种方式反
复宣传麻风病不可怕，是
可防可治的疾病，只要遵
照医嘱并积极配合治疗就
会陆续治愈出院，完全可
以走向社会，与家人团聚，
投入新的生活。我就这样
苦口婆心地说服动员每一
名病人安心住院，主动接
受治疗，争取早日康复出
院，去实现自己的人生梦
想。于是我和村里的病员
的感情开始加深了，逐步
帮助病人管控住自己的情
绪，逐步得到病人的尊重
和信赖，逐步建立起良好
的医患关系，逐步赢得了
领导对我的工作的认可。

我在麻风村安心地学
习和工作，就像丈夫开导
我的那样——“干中学，学
中干”，工作也逐步走向了
正轨。后来麻风村得到上
级进一步的关心和支持，
条件不断改善，还新建了
三间瓦房作为办公用房，
病人一批接一批地达到临
床治愈标准（当时还没有
细菌病理学协助诊断，只
能用“临床治愈标准”），经
过县卫生科皮防组批准后
高高兴兴地出院，回归社

会，与亲人团聚，重新开始
正常生活，看到他们脸上
有了笑容，我倍感欣慰。

转 眼 间 到 了 1969 年
10 月，扬州市成立麻风病
防治所，并且决定在泰县
溱湖（原先的桥头镇 18 号
圩附近）建一所新的麻风
村——溱潼麻风村，将泰
西、蔡官 、大 伦 三 个 麻 风
村合并到溱潼麻风村，该
村 直 属 扬 州 市 麻 风 病 防
治所。

新的麻风村病员增加
到近 1000 人，因为医技力
量跟不上，领导又从泰县
人民医院、溱潼人民医院
以 及 各 乡 卫 生 院 调 来 10
多位医生、护士、检验、病
理研究等医技人员，充实
医疗力量，并且安排溱潼
人 民 医 院 院 长 曹 涓 到 溱
潼 麻 风 村 担 任 业 务 院
长。从此医疗工作有了领
头人，医治、手术、化验、
药房等科室也逐步配备齐
全，医护、行管、后勤人员
和病员分别居住在相距百
米的两个独立的区域，院
部有宽敞的会议室，病区
有 食 堂 、小 卖 部 ，员 工 有
单人宿舍和食堂，病员宿
舍是四人一间的瓦房，各
项 工 作 都 得 到 了 大 力 推
进。因为工作特殊，上班
实行半日制，后来领导安
排我到药房工作，这样一
来，比之前在大伦麻风村
的工作轻松多了，每天都
有半天可以静下心来看专
业书籍。

我和麻风村一起成长
♦徐佩兰
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综合/社会

本报讯（通讯员 黄婧）7
月 1 日，区市场监管局、区消费
者协会在人民商场召开《明码
标价和禁止价格欺诈规定》正
式实施暨“实体店七天无理由
退货”座谈会。

为深入贯彻自 2022 年 7 月
1 日起施行的国家市场监管总

局《明码标价和禁止价格欺诈
规定》，座谈会解读明码标价
规则、价格比较和价格欺诈行
为 认 定 规 则 、法 律 责 任 等 内
容，强调商场搞促销活动进行
价格比较时信息要真实准确，
严禁价格欺诈行为。人民商
场介绍近年来执行线下实体

店无理由退货的做法，介绍商
业零售业参加放心消费创建
工作的经验和体会。人民商
场负责人表示，将继续落实好

《江苏省线下实体店七天无理
由退货指引》的规定，为再次
创成“放心消费创建”“诚信单
位”谱写新篇章。

区市场监管局、区消费者协会召开座谈会

贯彻《明码标价和禁止价格欺诈规定》

临时停电通知

因电网建设、设备检修等需要，拟对以下线路进
行计划停电，请停电范围内的用户做好准备。停电期
间可能给您带来不便，敬请谅解，感谢您一直以来对
我们工作的支持与帮助。

▶停电时间：2022 年7月9日9：00-12：00
停电设备：10kv振华272 线路及振华淮海001 开关

停电范围：姜堰区中国铁塔股份有限公司、江苏
安尔机电有限公司

▶停电时间：2022 年7月10日5：30-11：30
停电设备：10kv东阳132 线路黄家套支线28#杆
停电范围：姜堰区娄庄镇兴胜村

姜堰区供电公司
2022年7月1日

遗失公告
遗失田超凡出生医学

证明，编号：L321643736。
声明作废

遗失泰州市姜堰区罗
塘街道城中社区卫生服务
中心开具给泰州市姜堰区
人民政府三水街道办事处
的江苏省医疗门诊收费票
据,发票号码：4035615210，
发票金额：40000 元，开具日
期：2020 年12月23日。

声明作废

区领导
督查疫情防控工作
（上接 1版）要求属地和部门
严格按照相关规定对农贸市
场疫情防控逐项检查，做到心
中有数、规范经营；加强源头
管控，坚持“人物环境”同防，
确保进口冷链食品、高风险地
区食品渠道可追溯；做好从业
人员个人防疫、定期检测等工
作，切实履行防控主体责任，努
力营造安全稳定的市场环境。

“这两天前来购物的市民
多吗？工作人员是否按照要
求定期进行核酸检测？”在万
达广场，孙靓靓边走边看边询
问，详细了解商场疫情防控措
施落实情况。针对该商场未
严格落实口罩佩戴、员工未定
期核酸检测等问题，孙靓靓强
调，商场是人员密集性场所，
各经营场所要切实履行主体
责任，严格落实口罩佩戴、工
作人员核酸检测等措施，确保
清理、消毒、巡查落实到位，保
持室内空气流通，全力保障群
众 身 体 健 康 ；要 强 化 宣 传 引
导，在不断提升群众自我防护
意识的同时，赢得群众的支持
和理解。

督查中，孙靓靓强调，疫
情防控是当前工作的头等大
事，要时刻绷紧疫情防控这根
弦，以强烈的社会责任感，严
格落实“外防输入、内防反弹”
防控策略，织密织牢全区疫情
防控网，严防疫情输入；要全
面 加 大 对 重 点 行 业 、重 点 领
域、重点区域、重要环节的检
查力度，及时通报问题漏洞，
督促迅速整改，确保人民群众
生命健康安全。

区政协召开党组理论
学习中心组学习（扩大）会
暨7月份月度工作例会
（上接1版）戴兆平要求，要牢
牢把准政治方向，深入学习习
近平总书记系列重要讲话精
神，贯彻落实《中国共产党政
治协商工作条例》、中办《关于
加强和改进新时代市县政协
工作的意见》的具体措施，不
断提高政治判断力、政治领悟

力、政治执行力，坚定不移跟
党走；要始终服务中心大局，
聚焦党政工作重点、群众关心
热点、基层治理难点，精心组
织开展“民生、安全、环保等方
面信访问题专题协商议事月”
等活动，为全区经济社会和谐
稳定发展贡献智慧和力量；要
持续提升履职能力，积极参加

“书香政协·悦读盛堰”委员读
书、机关学习等活动，不断提
高自身的政治把握能力、调查
研究能力、联系群众能力、合
作共事能力，以实际行动迎接
党的二十大胜利召开。

区政协办公室、提案委、文
史委、经科委、城乡委、文教卫
体委以及通南办汇报 6 月份工
作完成情况、7月份主要工作安
排，通报6月份社情民意信息工
作情况。班子成员就各委办工
作情况提出意见建议，与会人
员认真讨论，积极建言献策。

戴兆平指出，各委办要高
标准严要求做好省政协领导
来泰调研相关准备工作，扎实
开展好“喜迎二十大·同心跟
党走”系列主题活动。精心准
备区政协十五届四次主席会
议、区政协十五届三次常委会
议和“打造特色工业，做强实
体经济”双月协商活动、委员
视察“农村电商、快递网点建
设情况”等既定工作；常态长
效开展提案办理、委派民主监
督、社情民意信息、委员读书、

“民生、安全、环保等方面信访
问题专题协商议事月”活动等
常规工作；抓紧抓实推进“委
员与你同行”等创新工作，全
面完成“智慧政协”硬软件建
设等工作；不折不扣落实好通
南经济发展区建设、火车站站
房及客运综合枢纽建设项目、
张甸镇副中心规划、俞垛仓场
古村落保护等中心工作。

会议还套开主席会议，协
商讨论了《区政协“喜迎二十
大·同心跟党走”系列主题活
动方案》。

区政协举办
“政协讲堂”第2期活动
（上接1版）诵红色经典、悟红

色精神等形式，引导大家重温
革命历史、缅怀革命先烈、传
承红色基因、牢记时代使命、
汲取奋进力量。

就持续推动委员读书活
动向纵深开展，戴兆平强调，
要通过读书活动读出忠诚信
仰，始终坚定正确政治方向，
把学习党的创新理论作为必
读内容，把学习党史作为终身
必修课，把迎接党的二十大、
学习贯彻党的二十大精神作
为重中之重，团结引导各党派
团体和各界人士奋进新征程、
建功新时代；要通过读书活动
牢记责任担当，广泛汇聚强大
发展合力，将委员读书活动与
姜堰“康养名城”现代化建设
结合起来、与政协年度重点履
职活动结合起来，以读书促团
结增共识，广泛汇聚团结奋斗
的强大正能量；要通过读书活
动提升履职能力，发挥自身优
势主动作为，将“读书+履职”
深度融合、相互赋能，发挥党
员委员模范作用，带动更多委
员参与读书，推动委员读书与

“堰尚书香”全民阅读有机衔
接，使全社会都能深深感受到
具有浓浓政协味的书香气；要
通过读书活动激发干事热情，
推 动 政 协 工 作 提 质 增 效 ，以

“书香政协”促进“智慧政协、
效率政协、品位政协”建设，为
全区高质量发展贡献更多智
慧和力量，以实际行动迎接党
的二十大胜利召开。

我区组织收看省市视频会议
（上接1版）会议要求，各镇街要高度重视，充分
发挥主观能动性，对省疫情防控信息系统推送
数据、返乡人员自主报备数据、“敲门行动”排
查数据等涉及人员逐一开展排查管控，确保涉
疫信息“日结日清”；持续加大防控力度，紧盯
重点区域、劳动密集型企业，精准摸排中高风险
地区来姜返姜人员，严格落实 24 小时值班值守
制度，织密织牢疫情防控网；落实好 60 岁以上
人群疫苗接种工作，按照“不漏一户、不落一
人”原则，加快接种进度，筑牢全民免疫屏障。

各部门要各司其职、各负其责，盯紧盯牢交
通卡口以及火车站、汽车站、酒店、超市、影院
等人员密集型场所，全面落实常态化疫情防控
要求，严查细排，防止失控漏管；进一步优化重
点人群核酸检测方案，扩大范围，提升质效，确
保应检尽检；做好分析研判，精准把控疫情防控
关键点、风险点，牢牢掌握工作主动权。

区防控办要完善应急预案，系统谋划分区
域核酸检测、流调溯源、封控管控、隔离转运等
专项工作，不断提升应急处置的能力水平，确保
应急指挥调度体系高效运转；时刻保持临战应
战状态，从严从细从实做好各项防控工作，坚决
筑牢疫情防控严密防线；严格执行第九版新冠
肺炎防控方案，结合姜堰实际，加快落地落实，
最大限度地统筹疫情防控和经济社会发展。

区领导带队督查全区学校建设
工程项目并主持召开规划方案汇报会
（上接1版）在随后召开的规划方案汇报会上，
各设计单位依次汇报二中文体中心、东桥幼儿
园、三水小学及幼儿园、东安路幼儿园、唐元幼
儿园、南苑学校改扩建、溱潼高级中学等项目规
划平面方案设计情况。与会人员就各个规划方
案认真研讨并提出合理性意见建议。

会议指出，近年来我区围绕办好人民满意教
育，纵深推进“教育立区”战略，加快推动教育现
代化发展步伐，学校的硬件设施持续改善，办学
条件不断优化，去年已改扩建学校10所，新增学
位 4540 个；今年拟改扩建学校 12 所，新增学位
2610个，城区大班额、大校额现状逐步得到缓解。

会议认为，学校建设是利教惠民、造福子孙
的民心工程，也是推动全区教育走在前列的实
事工程，各责任部门要立足长远未来、回应群众
期待，系统谋划学校选址，科学设计办学规模，
优化配置教育资源，紧凑安排建设周期，切实解
决学位供给不足的难题，让更多姜堰学子在家
门口就能“上好学”。各设计单位要认真梳理吸
纳与会人员的意见建议，进一步结合教学需求，
优化设计方案，做好建筑形态、色彩亮化、交通
流线等设计工作，完善配套功能，确保学校规划
方案科学合理、建出特色。

7 月 1 日清晨，区跑步协会组织 80 多名跑友
在文体中心以跑步的方式庆祝“七一”党的生日。

应婷婷 刘文 摄


